

Murcia: Un mes UNA peseta, Resto de España un trimestre 3.50 Id.

Precio de la venta

5 céntimos ejemplar y 25, 75 céntimos

REDACCION Y OFICINAS:

SELGAS, 4.-MURCIA

El Demócrata

DIARIO DE LA TARDE

LOS ANUNCIOS DE TODAS CLASES

A PRECIOS SEGUN TARIFA

PODA LA CORRESPONDENCIA Y GIROS

DEBEN IDENTIFICARSE

Al Director Gerente

NO SE DEVUELVEN LOS ORIGINALES

Año 11

MURCIA.-Martes 30 de Julio de 1907

Núm. 284

POLITICA HIDRAULICA

Cada vez que la sequia, agotando los campos y cegando en flor las ilusiones campesinas, hace poner el grito en el cielo a los labradores, revive como por encanto la aspiración hacia la politica hidraulica...

cho cargar definitivamente con el mochuelo de las resultancias de su matrimonio con el poder. De paso, para admirarnos más, ha reformado de arriba a abajo los proyectos de Hacienda y de la manera más lógica...

NAZARIN.

El Esquilaor. en Murcia

Nuestro querido colega de Barcelona Vos Populi, en su número llegado hoy, se ocupa de la conducta seguida por el cabo de orden público Vicente Herrero...

Como el gobernador parece hacer oídos de mercader a todo, pues no se sabe que exista más que para autorizar espectáculos taurinos impropios de Murcia...

«Unimos nuestra protesta a la general de todos los espíritus sensatos propósito de lo ocurrido en Murcia entre nuestro distinguido colega EL DEMOCRATA...

«Unimos nuestra protesta a la general de todos los espíritus sensatos propósito de lo ocurrido en Murcia entre nuestro distinguido colega EL DEMOCRATA...

El gobernador Sr. Barroso, no debe tolerar esos desmanes; porque en otro individuo podría perdonarse suponiéndolo en un momento de arrebató, pero en ese funcionario parece que no, pues tiene malos antecedentes...

Obrando en justicia, el Esquilaor no debe estar, ni un momento más, en el cuerpo de policía, primero por sus cuentas con la Justicia, y después porque por lo visto no se enmienda, ni se corrige.

Viviendo como vivimos en un país civilizado, el gobierno debe velar por la tranquilidad de los escritores, mucho más tratándose de EL DEMOCRATA, que es un diario muy bien hecho y muy sensato.

En el concepto sano y decente de la autoridad, no debe haber matones, ni valientes. ¡Los valientes a pelear con el Rafsuli, en el territorio marroquí!

Información especial

La pureza de la sangre

No es el cuerpo humano solamente una bella y admirable máquina automática trabajadora; es también un maravilloso laboratorio químico.

ma el corazón, durante el espacio de 80 años, que es el término medio de la existencia humana. ¡Cuántas veces ha hecho el oficio de bomba en todo ese tiempo...

La invención del microscopio reveló al ojo del sabio maravillas jamás sospechadas. Todos saben que las lágrimas tienen un sabor salado; pero muy pocos se explican el por qué. Es debido a que contienen sal común, fosfato de sosa y otras sales.

Observad con un buen microscopio, si tenéis ocasión, la piel de vuestra mano, un cabello de vuestra cabeza, un glóbulo de sangre y no os pesará seguramente.

Dos palabras acerca de la sangre. El organismo humano es un mundo, en el que se desarrollan amores, odios y batallas. Nuestra sangre contiene esparcidos abundantemente, entre los glóbulos rojos, regiones de corpúsculos blancos...

Si os pinchais con una aguja, abriendo así una brecha, por la cual pueden penetrar los microbios con malas intenciones, aquellos corpúsculos blancos, fieles guardianes, acuden inmediatamente a la herida y allí tratan de rechazar ó de aniquilar a los invasores...

Si las circunstancias la favorecen, la herida se cierra muy pronto, pero si el enemigo es mas poderoso, los millones de defensores caen víctimas del deber, y sobre la abertura se acumulan los cadáveres formando lo que llamamos pus ó materia.

Como se ve, en esta lucha de combatientes infinitamente pequeños, el resultado del combate depende del número y de la fuerza de los defensores.

Ahora bien y por vía de moraleja de todo esto, si queréis veros libres de ataques de microbios, procurad el aumento y el vigor de sus enemigos. ¿Cómo? A fuerza de higiene, de agua limpia en locuciones y baños diarios, de aire puro, de ejercicio al aire libre...

Una de las causas del empobrecimiento de la sangre, es la quietud muella y holganza. Las piernas se han hecho para andar; los brazos para trabajar. La vida sedentaria convierte las piernas en colgajos incómodos...

Los sabios de verdad no rompieron jamás el equilibrio entre sus piernas y su cerebro. Aristóteles llamaba paseo de la mañana a la lección, y paseo de la tarde a la otra lección, que daba a la hora del crepúsculo; paseaba el cerebro, pero habían paseado más piernas.

Un médico árabe curó a su Rey prescribiéndole dar mazazos sobre una bola formada de sustancias medicinales, sin dejar la tarea hasta que sudara; en el sudor del ejercicio estaba la curación del mal adquirido en la holganza.

El romano que no sabía leer ni nadar era considerado como un bestia. El viejo que se aficiona a la butaca, vive poco; pero el que pasea alarga su vida. Se cuenta, se sabe de muchos millares de viejos, que se conservaron sanos: les dieron el retiro, se apoltronaron, y al poco tiempo murieron; esto es frecuente.

Las piernas hacen por la salud tanto como la comida. Así como una locomotora sin ruedas reventará si la hacemos funcionar, así un estómago alimentado, sin piernas, estalla igualmente.

¿Es malo el tiempo? Acorazaos con unos chanclos, porque la humedad es mala. ¿No los tenéis? Hacer de vuestra casa un paseo, dad 50 vueltas desde un extremo a otro, ó en el más largo pasillo.

La mujer no tiene que andar tanto; pero si algo, bastante, porque come menos que el hombre y tiene evacuaciones que la equilibran.

Tan sensata es la quietud para estar sano como sería el silencio absoluto para mejorar la voz. Así lo decía Plutarco, un buen griego antiguo, que sabía más que muchos modernos.

CORTES

Congreso

Aprobación definitiva.—El ferrocarril de Baza a Cala parra.

Se abre la sesión aprobándose en definitiva los proyectos pendientes de la última sanción.

Se oprime así mismo varios dictámenes de crédito entre ellos el del ferrocarril de Baza a Calasparra.

Una interpelación.—Las deudas del Estado.

Habla en seguida Felú, reclamando del Estado que satisfaga las deudas contraídas con la Diputación de Navarra por suministro de víveres al ejército realista durante la última guerra civil.

Dos peticiones

Pide después Soriano que se otorgue una recompensa a Kindelán.

Luego pide Martínez Pardo que se conceda estabilidad a los funcionarios judiciales, prometiéndoselo Fuigueroa.

Una venta ilegal

Seguidamente habla Nougues, ocupándose de la venta de un solar en la calle del León, perteneciente al patronato de la coronilla de Aragón.

Culpa de la venta a la familia real. Osma le promete traer a la Cámara documentos concretos cuando se le pidan en forma debida.

Neurologia

Habla después Pi y Arsuaga enalteciendo las cualidades del difunto Benot.

El gobierno se asocia al duelo de la Cámara.

Suspensión de sesiones

Acto seguido lee Maura el decreto suspendiendo las sesiones de Cortes, y se levanta la sesión.

Senado

Sin interés

La sesión del Senado careció de interés. Se aprobaron definitivamente los proyectos pendientes de votación definitiva, así como varios dictámenes de las comisiones mixtas.

Después leyó Maura el decreto de suspensión de las sesiones de Cortes, levantándose la sesión.

CARTAGENA

LOS COROS CLAVE

Los Coros Clavé llegados el sábado último en la tarde a esta ciudad, y a quienes esperaba un numeroso público en el muelle, recibidos con entusiasmas vivas, dieron ayer tarde en la plaza de toros su anunciado concierto, con una media entrada de asistencia en el Circo.

En honor a la verdad, han dejado mucho que desear, atendiendo a la fama de que venían precedidos, y que con justicia han alcanzado en la mayoría de los pueblos donde se han dejado oír.

En primer lugar, en vez de los quinientos que se esperaban, subvencionados en tres mil pesetas por el Ayuntamiento, solo han venido ciento ochenta y dos, de los cuales entre socios protectores y músicos, hay la mitad cuyo metal de voz, no se ha dejado oír.

En segundo lugar, el número ejecutado por la banda de dichos coros, se ha diferenciado en alto grado, del ejecutado por la banda del Regimiento de Infantería de Sevilla, para quien fueron todos los aplausos.

Las impresiones del público que acudió a admirarlos, deseoso de embriagarse entre notas de artistica armonia, no pueden ser más pesimistas; tanto para el Ayuntamiento que los contrató, como para ellos, que no solamente han venido en número menor del que se creía, sino que después de de-

jarlo descontento con su trabajo, parece que entre ellos hay algunos que van hablando en fondas, paseos etc., de una forma poco correcta para el Ayuntamiento que los ha traído pagándoles, y para el pueblo que los ha recibido cariñosamente, y en el que sólo han encontrado fraternidad, agasajos y atenciones.

No deben quejarse de nada, ni de nadie, los casi siempre aplaudidos Coros Clavé. Cartagena los ha recibido como acostumbra hacer con todo forastero que pisa nuestro suelo.

Pero no deben extrañarse los componentes de los Coros, que con la libertad del criterio que analiza una obra, hayan juzgado sus trabajos de ayer, un modo poco favorable; pues el crítico (aunque sea un pueblo) tiene el derecho, el deber y la libertad de hacer el resumen de sus impresiones ó estudios en todo lo que es ciencia, literatura, arte, etc.; pero siempre respetando a los autores ó individuos que cooperan a cualquiera de esas obras, como en este caso ha sucedido.

Esta noche han dado un concierto en el real de la feria, recibiendo aplausos. El programa ha sido el siguiente: Himno.—Gloria a España. Al mar.—Barcelona. Los nietos de los Almogábares.

El miércoles, concluida su misión en esta, saldrán en el vapor «Rioja» para Barcelona.

EDUARDO PÉREZ

29-7-907.

Adiciones

á un artículo

Leído que fué un artículo firmado por D. Ginés Maizquez en «El Liberal» en Murcia correspondiente al domingo 28 del corriente, y enterado de su contenido, he recordado—y á consignarlo voy—algunos datos que pudieran adicionarse al mencionado artículo del Sr. Maizquez.

La Cuestión Obrera en Murcia está en el estado en que ha sido observada por el articulista, pero no así las causas que lo motivan, pues esa junta de Reformas sociales que cita, está constituida, pero de nombre solamente.

Las autoridades ó personas destinadas a esta tan árdua empresa, han abandonado esta magna idea, sin duda por causa del ambiente, por esta indolencia que poseemos los espíritus débiles de esta raza moruna.

En el Centro Obrero, se recibió un oficio del municipio para que las sociedades obreras nombraran del seno íntimo de sus juntas a dos individuos por gremio. Uno, como efectivo representante, y otro, como suplente según marca la ley de reformas sociales.

Acto continuo, y obedeciendo la orden superior del jefe del municipio, los gremios acordaron en sus juntas generales los que ese trabajo habían de desempeñar.

Estos haciendo su cometido con un interés y una pulcritud maravillosas, presentaron en las oficinas del Ayuntamiento el fruto de sus indagaciones, y allí fué archibado por los siglos de los siglos.

Más soluciones, otras soluciones que no las apuntadas por el cronista pudieran darse al conflicto obrero actual, pero habían de ser aplicadas con voluntad, habían de ser realizadas con fe, con un afán desahogado de regenerar la angustiada situación del obrero, haciéndole despertar del letargo en que se encuentra. Y Murcia, las autoridades en particular, todos los habitantes en general, debían tomar parte activa en esta tan simpática idea, y coadyuvar por el engrandecimiento y la prosperidad de esta Murcia abatida, en esta Murcia postergada, sumida en el más absoluto abandono.

Murcia que es tierra fértil; Murcia que es tierra próspera y pródiga en dar hijos ilustres y temperamentos inteligentes y sabios, no debía ser la Murcia ruin, la Murcia pobre, la Murcia esclava... y esa junta regia que tiene a su cargo el hacer los edificios en las escuelas graduadas; que tiene en su poder ó consignadas cantidad suficiente del gobierno para hacer tres ó cuatro grupos de escuelas, sea la encargada de plantar su bandera regeneradora, sea la primera en dar el grito de redención.

En época de crisis, los obreros albañales presentaron un oficio al Sr. Alcalde-lo era entonces D. Gaspar de la Peña-

PLUMAZOS

Salve, imperator...

Maura, a falta de otra buena cualidad, tiene la bastante recomendable de llevar á cabo todo lo que se propone. Los obstáculos para él, son cosas en que sólo se deben parar mientes cuando el ánimo flaquea por cualquier causa; nada cuando el que está dispuesto á arrostrarlos no se para en sutilezas tales, como es uso y costumbre hoy, que se piensa en todo. Como los antiguos, ha ideado una religión para sí, para cobrar valor en el momento en que los tímidos lo pierden, pero ha descartado en ella las excepciones que la dulcificaran en tiempos de Justiniano. De ahí que desde que se abrieron las Cortes no haya dado prueba alguna de circunspección, él, que se preciara antes de no haber hecho nada sin haberlo meditado mucho anticipadamente.

Empeñado en llevar á realización todos los proyectos que formara en el tiempo en que permaneciera alejado del sillón presidencial, ahora, para darnos una muestra evidente de su fuerza de ánimo, nos ha he-

